

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Franqueo concertado.

REDACCIÓN
Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Miércoles 17 de Febrero de 1915

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife
con error aproximado de media milla,
según recorrido en navegación . . . 704 millas.
Id. de faro á faro . . . 695 ídem

TELEFONO
Núm. 425

TIERRA Y CIELO

Aun no ha dado el Carnaval sus últimas boqueadas, cuando el cariñoso reclamo de la Iglesia recuerda a los hombres que ya es tiempo de dirigir la vista hacia algo más serio y duradero que las locuras de los días pasados.

Al mismo tiempo que se recogen los restos carnavalescos y se retiran a espaldas los montones de papel que como funestas caricias enloquecieron a los hombres, empiezan éstos a meditar sobre el relampagueante correr de la dicha, sintiendo en lo más hondo del corazón el frío que procede siempre al placer de la tierra.

Los tres días de diversión y descarnado con todos sus detalles, pasan con rapidez de cinematógrafo por nuestra mente y sentimientos dolor por el tiempo malgastado, las energías perdidas, las ilusiones muertas; y si más y más meditamos más triste será el epitafio que hemos de poner sobre las ruinas en que han quedado sepultadas giras de la inocencia y del candor, joyas sin precio del corazón humano.

Entonces, cuando empieza el cristiano a lamentar su debilidad para con el mal y siente la amargura de un afán de goce que no vió colmado, la Iglesia cariñosa reclama para Dios un recuerdo de hijos pródigos, e invita al arrepentimiento y la oración como bálsamo de tranquilidad y dulce consuelo.

Y los cristianos que tantas veces se han sentido confortados junto al Amor de los amores, cuyas dichas inefables jamás dejaron estela dolorosa de desengaño, acuden al Templo donde el ministro del Señor recuerda una vez más el triste fin del hombre destinado a convertirse en tierra.

Y la ceniza marca en la frente del sumiso hijo de la Iglesia el sello de humildad y renueva en el corazón de todos el amor a lo grande, lo excelso lo que eleva, y el desprecio a las miserables y torpes seducciones de un mundo pequeño, incapaz de satisfacer las inmensas aspiraciones que recordándonos nuestra grandeza sentimos con impulso avasallador en las fibras más íntimas de nuestro ser.

Ecos de Sociedad

Ha regresado de la Península el distinguido joven D. Leopoldo Tabares y Tabares.
Nuestra bienvenida.

SUCESOS

Un hombre muerto.

El día 12 trabajando en Punta Naga el individuo Antonio Gallardo Cruz, de 45 años de edad, casado, natural de Taganana y de oficio labrador, tuvo la desgracia de que, cayéndole una piedra en la cabeza, le ocasionara la muerte.

—El día 13 fué conducido á esta Capital en la barquilla «Antonia» de Las Palmas, siendo trasladado al Cementerio por orden de la autoridad judicial.

Justísimo homenaje

El domingo último á las once tuvo lugar en el despacho del Sr. Director del Hospital Militar, la entrega de la faja y fagín que como distintivo de su empleo ofrecen al Sr. Inspector de Sanidad Militar D. José Fernández Alvarez, los Sres. Jefes y oficiales del Cuerpo de este Grupo occidental, algunos ausentes, y Sres. Jefes y oficiales de Intendencia, Intervención y Clero Castrense con destino en el referido establecimiento.

El acto revistió la solemnidad debida, concurriendo á él de uniforme todo el personal precedido por el dignísimo Jefe de Sanidad Militar interino Don Eustasio González de Velázco, quien en nombre de todos le hizo entrega de las referidas insignias con frases de cariño y gratitud por las muchas bondades y consideraciones que en la época de su mando tuvo para sus subordinados el Sr. Fernández Alvarez.

Este correspondió con otras palabras análogas agradeciendo la distinción de que era objeto y verdaderamente conmovido expresó á los concurrentes su cariño, diciéndoles que toda su larga vida militar no guarda recuerdos de mayor satisfacción, ni honor que el que le ofrecían sus compañeros a quienes nunca podría olvidar y de los que se despedía con verdadero sentimiento.

Felicitemos al Sr. Fernández así como al Cuerpo de Sanidad militar al contar entre sus superiores jerarquías personalidad tan saliente y de aptitudes tan poco comunes, como el digno Inspector que ha dejado por Tenerife recuerdos gratísimos de su mando, y de su acierto durante los años que ha desempeñado la Jefatura de Sanidad militar de este Grupo y la Dirección del Hospital Militar.

Miércoles de Ceniza

Parece que aún no se ha extinguido el eco de los últimos gritos estentóreos de las máscaras en los pasados tres días, y al despertarnos de nuestro lecho en la mañana de hoy con el barullo de un cortejo de imágenes grotescas que agitó nuestro pasado sueño, el sonido de las campanas del templo católico nos invitan a asistir a los divinos oficios.

La Iglesia la encontramos revestida de sus ornamentos de tristeza, los morados, esperándonos con la ceniza bendita para infundirnos, al rociar con ella nuestra cabeza, el pensamiento salvador de nuestra pequeñez y nuestra nada.

El templo semeja entonces la casa paterna en la que tras la borrasca, de la vida, puede siempre un hijo derrochador de su fortuna y de su salud, hallar el trabajo y los sudores de un padre que le den el pan que él no tiene ya bienes con que comprarlo, y las manos de una madre, que a bálsamo medicinales unan el bálsamo mil veces más suave de la solicitud y el cariño para curar las llagas del vicio por ulcerosas que sean.

Y entonces sin que ninguno de los dos lo repita, ni el padre ni la madre, la vista sola de la madre que se acerca a nosotros con los ungüentos sanadores de nuestras heridas, es un reproche mudo y enérgico el parque cariñoso, es una lección práctica de experiencia enseñándonos que todo el bullicio de los pasados días con su cortejo de impurezas e infidelidades, de embriagueces y lujuria, de derroche y de escándalos fué amarganidad que pasa sin dejar tras de sí otra cosa que las heces del remordimiento y la visión triste de almas y cuerpos que se deshonran, de cariños santos que se traicionaron, de ojos amantes a los que cruelmente se les hizo verter lágrimas a costa de las nerviosas carcajadas de personas interesadas o mercenarias.

Volvamos, volvamos al templo para celebrar unos el triunfo de los hermanos que vuelven, e ir otros en busca de la paz de la gran familia del cristianismo: allí nos

espera la Iglesia, nuestra madre, con el bálsamo de la absolución sacramental, y allí en la mesa del altar nos aguarda el pan Eucarístico que Cristo, nuestro padre, nos ganó a costa de los sudores y lágrimas de su Pasión; y sobre todo, como cerniéndose en el ambiente, y evocada por toda la escena de almas que nos rodean, acongojadas las unas por el arrepentimiento, las otras como víctimas inocentes de los desenfrenos del Carnaval, la máxima, el consejo de la experiencia: «Acuérdate hombre, que eres polvo y en polvo te convertirás».

ANTONIO A. DE LINERA.

NECROLÓGICA

El lunes por la mañana entregó su alma a Dios Nuestro Señor, confortado con los auxilios de la Sacrosanta Religión nuestro respetable y buen amigo el anciano sacerdote Sr. don Justo Campos Rodríguez, que hacía algún tiempo venía soportando con resignación cristiana sus padecimientos.

Fué el finado párroco propio de Los Llanos en la isla de la Palma, y por los achaques de su edad tuvo necesariamente que dejarla, viniendo para esta Isla, donde fijó su residencia en la villa de Güimar, su país natal, tras ladándose más tarde a esta Capital, donde pasó algún tiempo, rodeado de buenos amigos que apreciaban en grado sumo su sincera amistad por el carácter bondadoso que poseía.

Durante su permanencia aquí prestó relevantes servicios de su sagrado ministerio en la Parroquia Matriz de Ntra. Sra. de la Concepción, hasta que los dolores del cuerpo le imposibilitaron acudir al templo de referencia.

Su entierro, que se verificó ayer por la mañana fué muy concurrido, acudiendo la Parroquia Matriz con cruz alzada hasta la última mansión.

Que el Señor haya acogido en su seno el alma del ministro del altar y reciba su familia nuestro muy sentido pésame.

HOSPITAL CIVIL

En este benéfico asilo han sido curados los siguientes individuos, de heridas leves:

El domingo, María Rodríguez Santana y Maximiliano González y González, que presentaba la primera varias heridas leves, principalmente en la región occipital, y el segundo contusiones en ambas manos y en otros del cuerpo.

Fueron asistidos por el practicante Sr. Casanova.

—El lunes fueron curados dos niños de heridas producidas por caídas, y también los individuos José Herrera y Nicolás Castellano, con heridas producidas en una reyerta en lo que respecta al primero y al segundo en una caída casual.

Estos dos últimos individuos fueron conducidos por un guardia municipal y por un ambulante de la Cruz Roja. También fueron curados Rafael Giménez González y Gregorio González Rodríguez.

El primero presentaba heridas incisas en la cara que solo interesaba la piel; una pequeña herida en el lóbulo de la oreja izquierda y otra incisa en el hueco axilar izquierdo; y el segundo presentaba una herida incisa en la región del codo del brazo izquierdo.

Ambos heridos fueron conducidos por el segundo jefe de la guardia municipal y los guardias números 4 y 11.

—Ayer fueron curados Antonio Rodríguez y la niña Antonia Marrero.

El primero presentaba erosiones en la cara producidas en rifa con otro sujeto.

Fué conducido por el guardia municipal n.º 13.

La segunda presentaba una herida contusa en la región occipital; otra en el lado derecho de la cara y pierna y una fuerte contusión en el vientre, producidas por haberle arrollado el automóvil n.º 207.

Fué conducido por guardias municipales y un vigilante del gobierno.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Información por Cable

(DE LA AGENCIA «PRENSA ASOCIADA»)

Austro-alemanes y rusos

Los austriacos hacen 29 mil prisioneros rusos.

Madrid, 14.

De Viena comunican oficialmente que en la Polonia rusa nada de particular hay que señalar.

En la Galitzia occidental y en el frente de los Cárpatos la situación sigue estacionaria.

Los austriacos siguen avanzando en la región de la Bukovina habiendo aprisionado a 29 mil moscovitas.

De la Península

El Obispo de Barcelona

Comunican de la ciudad condal que el Obispo ha marchado a San Vindilo para pasar las fiestas carnavalescas lejos del bullicio de la población.

Funciones religiosas

En todas las iglesias de Barcelona se han celebrado solemnes funciones de desagravio a Dios nuestro Señor.

Desanimación

Estos carnavales se presentan desanimadísimo a consecuencia de la reciente epidemia tífica.

General turco herido

Le sustituye el general von Barch

En Roma se han recibido noticias asegurando que el general turco Djemal Pacha se ha fracturado una pierna a consecuencia de un accidente sufrido por el automóvil que montaba.

Dícese que ha cedido el mando del ejército al G. alemán Von Barch.

Fusiles para los alemanes

El gobierno italiano prohíbe la salida.

Informan de Roma que se han descubierto ciertos manejos entablados entre un particular y varios agentes alemanes para la venta de medio millón de fusiles de sistema antiguo.

Al enterarse el Gobierno ha dictado una disposición prohibiendo la salida de dicho material de guerra.

La escuadra italiana

Nueva división de dreadnoughts

El Gobierno italiano ha ordenado que el Duque de los Abruzzos tome el mando supremo de una nueva división de la escuadra formada por dreadnoughts recientemente votados al agua, más dos que había antes.

Más noticias de Italia

Lo que dice «Il Giornale»

Este importante diario italiano ha publicado un artículo invitando al Gobierno italiano para que intervenga prontamente en la guerra europea.

El Parlamento ha sido convocado para el jueves próximo.

En la frontera servia

Violento cañoneo

Dicen de Bucarest que según noticias recibidas de Nisch, se han entablado un violento duelo de artillería en la frontera servia cerca de Semendria.

Las baterías húngaras de Semlin en la orilla del Danubio han bombardeado nuevamente a Belgrado.

Numerosos aeroplanos alemanes han intentado cooperar al éxito de la acción, pero han sido ahuyentado por la artillería servia.

Parte oficial alemán

Madrid 15—(5'40).

La estación radiotelegráfica de Norddeich trasmite el parte del cuartel general alemán el cual dice así:

Al nordeste de Pont-a-Mousson las

tropas alemanas realizaron un avance ocupando a Morroy y una altura situada al oeste de dicho pueblo.

En esta operaciones aprisionaron a dos oficiales y a 150 soldados franceses.

En los Vosgos los germanos tomaron al asalto los pueblos de Hilsen y Obersergen aprisionando a 135 soldados enemigos.

En las regiones fronterizas a la Prusia Oriental las tropas alemanas han obtenido varios éxitos.

En las regiones fronterizas a la Prusia Oriental las tropas alemanas han obtenido varios éxitos.

Por el norte del Vistula avanzamos con dirección a Aciodz.

En la orilla izquierda de dicho río no ha verificado variación alguna.

La toma de Radawz

Suicidio de un Comandante

Telegrafían de Budapest que la toma de la importante plaza de Radawz en la Bukovina por los austriacos se verificó inesperadamente, cayendo prisionero el Estado mayor ruso.

Antes de verse en poder de sus enemigos el comandante de dicho estado mayor se suicidó.

Era un buque hospital

Eicen de Constantinopla que el vapor norteamericano «Washington» que hundieron los rusos frente a Trapezum hace algunos días estaba dedicado al servicio de buque hospital.

Los albaneces invaden la frontera de Servia.

Telegramas recibidos de Nisch participan que ayer numerosos núcleos de albaneces han franqueado la frontera de Servia, por el departamento de Prizzen.

Las autoridades y las escasas tropas servias que lo ocupaban vieron obligados a retirarse ante la superioridad del enemigo.

Las fuerzas albanesas avanzan con dirección a Zapot. Zapotiana y Glavoholtz cortando las comunicaciones tanto telegráficas y telefónicas.

Parte oficial francés

El parte oficial francés comunicado anoche en París dice que desde el mar del Norte hasta el Mossa no ha ocurrido nada que señalar.

Hay continuo cañoneo en Bélgica y en los ríos Oise y Aisne en Champagne, la Lorena.

En la región de Pon-a-Mousson verificamos un contraataque que sobre Morroy y una altura inmediata que tomaron las tropas alemanas, en donde se sigue combatiendo.

No se sabe nada nuevo acerca del combate entablado últimamente en el Valle de Lauche.

De la Península

La Lotería

Madrid 15 (12'35).

El primer premio del sorteo de la lotería verificado hoy ha caído en el número 9.012, vendido en Almería; el segundo en el 18.775, vendido en Barcelona, y el tercero en el 3.981 también en Barcelona.

Han resultado agraciados con otros premios los números 11.850, 12.435, 17.246, 13.897, 18.746, 5.769, 9.384, 5.395, 7.518, 13.938, 3.768, 1.827, 16.730, 15.494 y 4.469.

Austriacos y rusos

En los Cárpatos

Madrid 15 (18'20).

El comunicado oficial de Viena dice lo siguiente:

«Los austriacos iniciaron la ofensiva en el desfiladero de Dukla, desalojando a los rusos de dos alturas de importancia extratéctica y tomando por asalto un pueblo.

"EL LEON DE ORO"

Gran Fábrica de Pan, Pastas Alimenticias y Chocolates.

Calle Candelaria, núm. 18 **SANTA CRUZ DE TENERIFE** Teléfono, núm. 68

Es el pan "PUM" una especialidad. Las harinas que se emplean para su elaboración son fabricadas diariamente en la casa, y esta operación está encomendada a operarios expertos en el ramo, no cabiendo la menor duda respecto a su calidad y absoluta garantía en cuanto a su frescura; por estas razones el público tiene completa seguridad de que las harinas del "Pum" no han recibido **color artificial**.

Es el pan "Pum" de color natural y las pequeñas variaciones depende de la procedencia de los trigos.

Es el pan "Pum" el más alimenticio, por que a sus harinas no se le extrae las Sémolas.

Es el pan "Pum" el más económico, por que dado su enorme tamaño **vale 10 céntimos**.

Pan "Pum" caliente a todas horas desde las cinco de la mañana a las cuatro de la tarde.

Se compran trigos pagando por buenas calidades los mejores precios del mercado. Se vende afrecho a pts. 17, los 100 kilogramos 5 pts. fanega

En los Cárpatos cogieron los austriacos 970 prisioneros rusos. Muchos de éstos vestían uniforme austriaco y se les ha juzgado en Consejo sumarísimo.

El ataque a Varsovia

Conferencia del Kaiser con Hindenburg.

De Amsterdam telegrafian que, según dice la prensa alemana, el General Hindenburg ha celebrado en la Polonia una larga conferencia con el Kaiser, informándole ampliamente de las enormes dificultades que se opusieron al último ataque a Varsovia.

Parece que el Kaiser ha ordenado a Hindenburg que emprenda otro ataque en la semana próxima, a fin de poder entrar en la ciudad antes de la nueva reunión del Reichstaz.

Los aviadores ingleses

El último raid

Dicen de Amberes que las bombas lanzadas por los aviadores ingleses en el último raid mataron a 45 soldados alemanes.

La caridad del Papa

Por las víctimas de los terremotos

Comunican de Roma que Su Santidad el Papa ha dispuesto que se alberguen por su cuenta en el Vaticano 500 huérfanos, a consecuencia de los últimos terremotos.

Este sublime razgo del Pontífice ha sido elogiadísimo.

La guerra en Francia y en Bélgica

Noticias oficiales francesas

Madrid 16 (5'45).

El parte oficial de París dice lo siguiente:

Los alemanes han seguido bombardeando las trincheras de las dunas en Bélgica.

Nos apoderamos de 250 metros de trincheras en la carretera de Bethune.

En la Bassée y en las posiciones de Maria Teresa continúa la lucha encarnadísima.

En la Lorena, el enemigo, después de hacer plegar nuestra vanguardia, ocupó las alturas del sur de la aldea de Norroy.

La ofensiva alemana prosigue en la región de los Vosgos, limitándose a cañonear nuestras posiciones.

En esta parte se ha recrudecido la tempestad de nieve.

En los demás puntos del frente duos de artillería y combates de importancia.

La ofensiva rusa

En el Cáucaso

Dicen de Petrogrado que han fracasado las tentativas de los turcos para apoderarse de la ciudad del Sultán Salin.

La artillería rusa barrió miles de enemigos.

CAMBIOS

Londres. 24'96
París. 99'50

Noticias

Por telegrama recibido en esta Capital en Domingo al medio día, sabemos que el virtuoso sacerdote capellán que fué de las tropas de Artillería e Ingenieros de esta plaza D. Francisco García Seijo, sufrió un grave ataque ingresando en el hospital militar de Cádiz.

Su estado según se desprende del citado, despacho es de cuidado, haciéndonos presumir un fatal deslace.

El Cabildo insular de Lanzarote ha acordado que la Asamblea insular se dirija al Ministro de Fomento en solicitud de que la Compañía de vapores, que salen de Inglaterra para nuestras islas, hagan una escala mensualmente en aquel puerto.

Por Real Decreto ha sido nombrado Canónigo de la Santa Iglesia Catedral

de Las Palmas el Pbro. Doctor Don Miguel Suárez Miranda, después de una brillantísima oposición.

Una vida salvada

La Prueba

"Mi hijo Mario de 3 años de edad fué delicado desde los 9 meses. Era raquítico y linfático y temíamos no poder sacarle a flote pues los mismos Médicos nos dijeron que no llegaría a los 2 años. En estas circunstancias y desesperados sin saber qué hacer, nos aconsejaron probásemos la Emulsión Scott. Así lo hicimos y ya desde los principios el niño fué transformándose de una manera tan maravillosa, que en pocas semanas estaba completamente curado. En la actualidad come y digiere bien, su vientre que antes siempre estaba abullado, es ahora de proporciones normales y en una palabra el niño goza de una salud envidiable todo gracias a la Emulsión Scott."

ILDEFONSO MARIO,
Calle del Amparo N.º 75 - 2.º.
Madrid 5/21A.

LA RAZÓN

Ninguna otra emulsión salva las vidas de los niños como lo hace la Emulsión SCOTT, porque ninguna otra emulsión está emulsionada por el procedimiento "SCOTT" cuya perfección da por resultado: pureza sin igual, calidad superior y el que sea fácil de digerir. Los niños necesitan la emulsión que cura, o sea la auténtica

Emulsión SCOTT

que es la que lleva en la envoltura la Marca de fábrica del hombre con el pescado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Esta es la "EMULSIÓN SCOTT" legítima, preparada por Scott & Bowne, Ltd., en su laboratorio, calle Valencia, 333, Barcelona, bajo la dirección del Gdo. Dr. Rafael Moore.—Farmacéutico.

De venta en todas las buenas farmacias del mundo. Representante: Juan E. Cermeño, Santa Cruz de Tenerife.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 17

San Julián de Capadocia, mártir y santa Constanza.

Ayuno con abstinencia de carne. Empieza el ayuno cuaremal, no exceptuándose más que los Domingos, que solo son días de abstinencia. Desde hoy has el 11 de Abril todos los días son de Indulgencia Plenaria de la Bula.

Santos de mañana, día 18

San Simeón, obispo y mártir y San Eladio, arzobispo de Toledo.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.— Misas rezadas de 7 a 8 y media, a las 4 y media el rosario, letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.— Misas rezadas de 7 a 8 y media; a las 4 y media de la tarde, el rosario, letanía rezados.

Iglesia del Pilar.— Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 y cuarto de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, meditación mediante media hora, después rezará el rosario y letanía, Visita a Jesús Sacramentado, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.— Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.— Misa rezada a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, exposición, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de Maria.— Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.— Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día color violado.

Diabetes, Disenteria, Fímones, Gastroenteritis, Acné y otras afecciones de la piel.

Levadura de Cerveza GRANULADA ESPINAR

La excelente preparación de este producto ha hecho que todos los Médicos la recomienden por sus rápidos y excelentes efectos.

Depositario exclusivo para la venta al por mayor en todas las Islas Canarias, Don Gaspar Meléndez.—Droguería—Triana 70 y 72—Las Palmas. Venta: Farmacias y Droguerías.

Debe leerse

El nuevo almacén de Paquetería, mercería y quincalla situado en la calle Alfonso XIII n.º 18, se realizan por su costo un gran surtido de plumas y flores para sombreros, de las últimas novedades.

Esta liquidación se hace por suprimir estos artículos del citado comercio.

Precio al verdadero Costo.

Cooperativa Civico Militar DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Señalada la fecha del 1.º de Marzo próximo para empezar el cobro de las mensualidades correspondientes a las acciones suscritas, la Junta directiva de esta Sociedad ha acordado ampliar el plazo de ir greso con el carácter de socios fundadores, hasta el día 28 del corriente mes a las 12, a todos los que se crean con derecho a ello según el Reglamento, quedando a juicio de dicha Directiva el señalar el número de acciones que deban aportar al capital social los que por no tener sueldo fijo no estén comprendidos en la escala gradual del artículo 40.

LA VALENCIANA

Gran Café, Restaurant y Hospedaje

En este confortable y acreditado establecimiento, situado, en La Laguna, calle de Rey Redondo 41 (antes Carrera), encontrará el público, a todas horas un extenso y variado menú, compuesto de los mejores exquisitos platos. Esmerado y rápido servicio a la carta.

¡¡Gran acontecimiento!!

Es digno de visitar los talleres de mármoles de M. Francisco Díaz, el que beneficia a este inteligente y respetable público, con una verdadera realización en estatuas y cruces, a mitad de precio.

Vista hace fe. Solo por quince días. Alfonso XIII 86.

Academia — Preparación para carreras militares y clases particulares dematemáticas, por el Capitán de Artillería D. José Gómez Romeu.

Se vende en la Librería Católica, calle de San Francisco n.º 7 el folleto titulado **Al alcance de todos**, al precio de 50 céntimos cada ejemplar. Tomando 10, su precio es el de 4 pesetas.

La lectura de esta obrita es muy amena e interesante.

Extraordinaria semana en trajes completos, mantas, zapatos para exploradores, camisas, americanas, pantalones, gorras, abrigo para señoras y plumas raras de avetruz, flores y paja.

PORCELANA

Tazas para caldo 50
id. para chocolate medianas 45
id. para té, finas 55
id. para café 40
Cafeteras, y azucareras sueltas

CRISTALERIA

Queseras 1'25
Cestas 0'45
Platos para dulces 20
Biberones graduados 20
Jarro para leche 35
Limoneras 35
Manteleras 75
Candeleros 40
Saleros de 15
Vinagreras sueltas 35
Palleros 35
Vasitos para vino finos 20
Vasos id. id. para cerveza 25
id. id. id. para leche y agua de 45
Botellas para vino, de medio lito 40
id. finas de medio cristal de 1'50 y 3'25
Copas finas para vino de 60
Copas grandes para flores 45
Violeteros 25
Juegos para agua 7'50
Bombas para lámparas, tubos y pantallas
Jarras para flores en color 2'00

QUINCALLA

Máquina para afeitar, muy propias 1'00
Cuchillas para la máquina cilette 20 y 25
Corta latas 35
Candados en todos tamaños de
Coladores para café 15
Piedras para afilar blancas y negras 20
Reverberos de 35

Cajas de cartón para tres sombreros 0'75
Pisarras con líneas de 25
Vaselina, betún, polvo 10
Trajos para limpiar vasos 0'25
Cromos grandes, baratos y bonitos 1'00
Postales mate negro y brillo con vistas 5
Marcos para retratos para Santos 25

CEPILLOS

Cepillos para betún de 10
id. para zapatos 20
id. para buenos de 80 a 2'00
id. para ropa 25
id. para ropa de 75 a 1'25
id. para cabeza 50
id. para buenos 90
id. para sombreros 60
id. para retretes con palo 1'00
id. para polvo con mango 75
id. para fregar, de 40
id. para polvo para niñas 70
Lápices para bolsillos, negros, encarnados, azules y de copiar de todos precios

Gomas para borrar
Pantalones para trabajar que no se rompen 6'50
Trajes de pana completo 25'00
Pantalones pana solo 8'00
Americana pana solo 14'50
Zapatos para jugar a la pe'ota 12'50
Camisillas buenas 3'00
Camisa de franela buenas 2'50
Pechero de camisa 1'00
Baules de cartón piedra 17'50
Sobretodos para niños bonitos 1'75
Gorras para viaje, buenas 2'75
Abrigos de género para señora 25'00
Chalecos 4'00
Gramófonos con 15 placas 175
Mantas de lana, para cama de 4'25

BAZAR BERLÍN---Barranquillo, 101

Depilatorio "Merveille"

SUPRIME EL VELLO INSTANTANEAMENTE

Es higiénico, dejando la piel suave y fresca
Es de efecto seguro, desapareciendo absolutamente todo el vello
Su aplicación es agradable por delicada que sea la piel, incluso teniendo erupciones
Se garantizan estas cualidades
Probarlo es adoptarlo para siempre

Precio 4 pesetas

De venta, Droguerías Filpes, Espinosa y Camisería "New England" Barreto Hermanos, (Laguna).—Francisco Duolos González, Ortava.—Francisco Gómez Ibañez, Puerto de la Cruz.
Concesionario exclusivo José María Varona Santa Cruz de Tenerife

PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil Plata, durante el mes de Diciembre de 1914.

FECHA DE LLEGADA	VAPORES	DESTINOS
14 Febrero	Conde Wifredo	Cádiz y Barcelona.
16 "	Balmes	Habana (directo)
20 "	Príncipe de Asturias.	Montevideo y Buenos Aires. (vía Las Palmas.)
27 "	Valbanera	Habana (directo)
28 "	Infanta Isabel.	Cádiz y Barcelona. (vía Las Palmas.)

Estos vapores hacen sus viajes directos a los referidos puertos, para donde admiten carga y pasajeros.

Agente, Antonio Cabrera de las Casas.
Oficinas: calle de Candelaria, número 23 (cerca del muelle principal).
NOTA.—En virtud de la fijez en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán presentarse la víspera del día de salida de los mismos.

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

Eduardo Cobián, 3

Santa Cruz de Tenerife